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Стояла дождливая поздняя Осень
Возле  окна  в  ожидании  Ветра:
«Ветер, и где тебя только не носит!
Опять не вернулся после концерта».
Ее беспокоили Ветра небрежность,
Порывистость, 
           Сухость и вечная 
                   Ветреность...
Но где-то внутри 
Была спрятана нежность,
И восхищала... Самоуверенность...

(рис. Л.Курочкиной , 6 «б» класс, стих. М.Байковой)
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НОВОСТИ ПШВИ С

 новости подготовили: Татьяна Новиченок и Виктория Шабанова  (10 «б») 

октябрь   2019г октябрь   2019г ПРАЗДНИК

Добрые  учителя.
В этот праздник  я решил  написать 

статью  про  мои любимые предметы и про учителей, 
которые их преподают.

У меня есть два любимых предмета в школе. Мне очень 
нравится быть  на этих уроках. Нас учат хорошие и добрые 
учителя. 
Мой самый любимый предмет – история.  На уроке  не 
бывает скучно. Татьяна Витальевна Дубова интересно и 
занимательно рассказывает.
Мой второй любимый предмет – это технология,  или, как 
мы их называем, труды.  Здесь можно немного расслабиться 
и сделать что- то интересное и красивое. В прошлом году я 
сделал красивую доску для домашних дел и до сих пор ею 
пользуюсь. Олег Алексеевич Просняков  научил нас  
пользоваться инструментами. 
Школа дает много человеку. Надо обязательно учиться, 
чтобы была хорошая профессия. 
Я поздравляю всех учителей с праздником!

Игорь Сорокин (6 «в»)

Отличные  труженники!
ИТОГИ КОНКУРСА  #PRO_ЛЕТО

                                                   
Подведены итоги конкурса, 

получены грамоты.  Победителем
стал  ученик 6 «Б»Яковлев Алексей,

 класса (стихотворение «Мое путешествие»).
Победители в номинациях: 

«Спортивное лето» Ксения Гурина (11 «б»), 
«Туристическое лето»-Владимир Спирюхов(11«б»),  

«Веселое лето» - Василиса Ельницкая (5 «б»), 
«Последняя неделя лета» - Лилия Эргардт (11 «б»).  

Спасибо всем, кто принял участие 
в конкурсе, лучшие работы 

были опубликованы в школьной газете.

В нача льной  школе  у  нас  была 
«переводная» контрольная. Я очень 
волновался, заучивал все до последней 
буковки. Я больше обрадовался не тому, 
что хорошие оценки, а тому, что я 
перешел в пятый класс! Ведь это переход 
в  «большую» школу.
Второго сентября был первый урок 
ру с ского  я з ы ка .  У ч и т е л ь  оч е н ь 
отзывчивый. А вот математику я трудно 
понимаю и принимаю, но с таким  
учителем математики стало все просто.  
Они отличные труженики!  
Я был рад новым предметам: биологии, 
географии, истории. «Большая» школа 
мне очень понравилась, здесь много 
знакомых, не страшно. 
Для меня класс как семья. И в этой 
нашей семье царили, царят и будут 
царить спокойствие, собранность и 
доброта!

Даниил Бастриков (5 «в»)

« »Кабы  я  была  министром…
Самым добрым, веселым и трогательным праздником в 
нашей школе является праздник, посвященный «Дню 
учителя».  Все классы готовятся к нему. Стараются  ярко 
выразить свое хорошее отношение к  педагогам: 
развеселить смешной сценкой, подбодрить танцем или 
затронуть за сердце нежными песнями. И пусть мы не 
очень послушные, и может быть, не очень старательные, но 
каждый класс хотел поднять настроение своим любимым 
учителям.
 «Кабы я была министром, - говорит девятиклассница,- Мы 
бы рабочую неделю сделали бы короче,  и премии давали 
бы большие, и ученики были бы отличниками, и родители 
добрые», - вторили в своих выступлениях ребята из других 
классов. Дорогие учителя! Мы Вас любим! 

Прошел школьный  этап   предметных 
олимпиад. Скоро будет известен список 
учащихся, которые будут представлять нашу 
школу на  районном этапе. 

Полным ходом идет подготовка к школьному 
фестивалю «Дети разных народов», который 
состоится 15 ноября. Своими секретами и 
задумками никто не захотел поделиться. Что ж 
увидим все сами. Репортаж с фестиваля 
читайте в следующем номере. 

Веселый смех, громкие аплодисменты, красивые 
захватывающие танцы и увлекательные состязания не 
оставили равнодушными никого. Начнем по порядку…
Нарядные девушки и галантные юноши, классные 
руководители и  родители, друзья и одноклассники 
собрались вечером 18 октября на 1 этаже. Сегодня 
«Осенний бал»! Будет выбрана главная пара бала - мистер и 
мисс Осень. 
Жюри заняли свои места, зрители, затаив дыхание, 
приготовились к празднику. Конкурс на лучшую пару 
начался с интеллектуальных соревнований, затем был 
поэтический конкурс, но самым эффектным  стало 
т а н ц е в а л ь н о е  с о с т я з а н и е .  В с е  т а н ц ы  б ы л и 
великолепными: стремительными, нежными,  разные по 
стилю и композициям. Главное, что их объединяло – это 
трудоемкая подготовка  танца и дружная поддержка 
одноклассников.
Лучшей парой осеннего бала стали учащиеся 9 «а» 
класса: Федосина Ирина и Коновалов Иван. 
Другие пары стали победителями в различных 
номинациях. «Осенний бал» стал заключительной осенней 
точкой в этом году. А на завтра выпал снег...

ОСЕННИЙ АККОРДОСЕННИЙ АККОРДОСЕННИЙ АККОРД
Татьяна Новиченок (10 «б»)

Уроки с Дублером
Ежегодный День самоуправления 

прошел 4 октября. 
На линейке был объявлен состав учителей – 
дублеров и «новый» директор школы. Вот только 
преподаватели были необычные. Это были 
ученики старших классов. Ребята готовились 
заранее к этому дню: советовались с учителями – 
предметниками, прорабатывали ход урока.  Но 
самым необычным явлением было то, что в школе 
появился шумный, веселый 12 класс, учениками 
были… Наши педагоги! После уроков прошел 
педсовет,  на котором ученики и учителя 
поделились своим мнением и впечатлением о 
мероприятии. 

День самоуправления необходим для того, чтобы 
дать возможность отдохнуть учителям хотя бы один 
день, а еще помочь старшеклассникам определиться 
с профессией. Может быть, среди Дублеров есть 
будущие министры образования.
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... в Курагинском районе проводится уже  в четвертый раз. 
Организатором мероприятия выступает 

молодежный центр «Патриот».
В военно-патриотическом фестивале приняли участие  5 
школьных команд.   Ребятам предстояло пройти целый ряд 
испытаний, проявить силу, ловкость, гибкость ума, умение 
работать в команде и волю к победе.
Что такое «Сибирский щит»? Это военно- спортивная игра, 
которая формирует патриотический дух у молодежи, 
воспитывает  сильный  характер, повышает твёрдость духа. 
Ведь молодое поколение - будущие защитники нашего 
Отечества. А для отличной службы необходимо иметь 
отличное здоровье,  и где,  как не здесь прививаются 
навыки  здорового образа жизни, приобщаются к занятиям 
спорта и физической культуре. Хотя все это пригодится и 
для обычной жизни.
Э т а п ы  с о р е в н о в а н и й  б ы л и  и н т е р е с н ы м и  и 
захватывающими. Каждая из пяти команд показала 
хорошие результаты. В перерыве ребят ждала полевая 
кухня. В конце соревнований были подведены  итоги.
Главный судья муниципального этапа Окружного военно-
патриотического фестиваля «Сибирский щит 2019» 
Андрей Александрович Батин объявил итоги:
1 место: “Олимп” Курагинская СОШ №3
2 место: “Титан” Курагинская СОШ №1
3 место: “Патриот” Курагинская СОШ №3
Призерам были вручены медали и  грамоты. 

«СИБИРСКИЙ  ЩИТ»

Ряды Юнармии Курагинского 
района пополнились новыми 

юнармейцами. 
Более 400 ребят и гостей  собрались 12 
октября на площади п. Курагино у 
Дома Культуры на первый районный 
Слет юнармейцев Курагинского 
района.
Торжественная часть  с концертом 
прошла в зрительном зале, а «Клятва 
юнармейцев» состоялась на площади. 
Для этого колоны ребят выстроились 
по стойке «смирно». После выноса 
знамени и выступления руководства 
ю н а р м е й с к о г о  д в и ж е н и я  в 
Курагинском районе началась самая 
важная часть мероприятия – вручение 
значков и юнармейских беретов. 
Еще вчера обычные девчонки и 
мальчишки сегодня стали частью 
б о л ь ш о й  с е м ь и -  ю н а р м и и . 
Торжественным маршем прошли 
отряды, чеканя шаг. 
На площади, в парке и в музее были 
организованы выставки, мастер-
классы и информационные занятия.  
Ю н а р м е й ц ы  –  в о л о н т е р ы 
сопровождали отряды по маршрутам,  
согласовывая время прохождения по 
утвержденному плану. Военный 
порядок и   форма дисциплинировали 
ребят, поднимали настроение и дух. 
Специально к этому празднику в 
Курагино приехал поисковый отряд 
«Феникс» с выставкой военного 
оружия.  Это была уникальная 
выставка, которая понравилась 
абсолютно всем, тем более, что в дар 
краеведческому музею поисковики  
передали ряд экспонатов, найденных 
в местах боев Великой Отечественной 
в о й н ы .  П о л е в а я  к у х н я  с т а л а 
приятным и вкусным дополнением к 
насыщенному дню. 

Слет юнармейцев

Иван Коновалов (9 «а»)

Сборная Курагинского района в составе: Богатырева Никиты, 
Гуриной Ксении, Бажитовой Софьи, Василенко Михаила, 
Понаморева Данила, Никулкина Владимира, учащихся нашей школы 
и Авдеева Алексея из школы №1 отлично проявили себя на зональном 
этапе  военно-патриотического фестиваля «Сибирский щит 2019», 
который прошел  4 октября в Минусинске. 
В игре участвовали  7 команд из южных районов Красноярского края. 
По итогам конкурсных испытаний  команда Курагинского района 
стала бронзовым призером. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
команду и их

 командира Батина 
Андрея Александровича!
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ПАТРИОТоктябрь   2019г октябрь   2019г ЮНАРМИЯ
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«СИБИРСКИЙ  ЩИТ»
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Иван Коновалов (9 «а»)
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НАША ШКОЛАоктябрь   2019г октябрь   2019гНОВЫЙ  ВЗГЛЯД

Знакомтесь,
Президент школьного парламента.

17 октября 2019 года  состоялись выборы 
Президента школьного парламента. 

В результате упорной борьбы победу одержал  
Желтов Максим, ученик   10 «б» класса  

 Чтобы познакомиться с ним поближе, мы 
задали ему несколько  вопросов, которые 

представляем вашему вниманию.

«Не мечтай, а совершай!» 

- Расскажи немного о себе. Чем увлекаешься, 
куда собираешься поступать?
- На самом деле, у меня много увлечений. Я 
занимался всем понемногу и перепробовал почти 
всё.  С удовольствием вспоминаю занятия  
хореографией и театр, люблю выступать в КВН и 
хотело сь  бы более  активно развить  это 
направление  в нашей школе.
Поступать планирую на экономические или 
у п р а вл е н ч е с к и е  с п е ц и а л ь н о с т и .  О ч е н ь 
интере суюсь менеджментом.  Сибирский 
федеральный университет как раз соответствует 
моим интересам. 

 - Почему ты решил баллотироваться в 
Президенты? 
- Я учился во многих школах и не могу сказать, что 
здесь чем-то плохо и нужна   срочная реформа. 
Просто я хотел бы поспособствовать дальнейшему 
развитию.
Мне кажется, что во мне еще с детства проявлялись  
лидерские качества, а тут представилась 
возможность их реализовать, поэтому я  решил 
попробовать.

- А для чего вообще создан школьный 
парламент? Каковы его основные цели? Зачем 
он нужен ученикам?
-  Я  д у м а ю ,  ч т о  и с к а т ь  п у т и  р е ш е н и я 
существующих проблем в школе надо совместно. 
Должна быть обратная  связь между учениками и 
учителями .  Это  по служит  о сновой  для  
нововведений. 
Работа парламента заключается в достижении 
понимания между всеми группами людей и 
нахождении компромиссов при решении каких-то 
важных задач. 
М ы  д о л ж н ы  с д е л ат ь  ш ко л ь н у ю  ж и з н ь 
максимально комфортной  и интересной для всех.

- Тебе не жаль свободного времени, ведь 
теперь ты будешь задерживаться в школе? 
- Я умею планировать свой график, и мне не 
составит труда всё успевать.  У меня множество 
увлечений, поэтому меня не пугает появление 
ещё одного интересного занятия. 

- У тебя много друзей? Как они отреагировали 
на новость о твоей победе на выборах? 
- Я довольно общительный человек, близких 
друзей у меня не много, так как я очень трепетно 
отношусь к этой теме. А вот приятелей и хороших 
знакомых достаточно, и все отреагировали 
хорошо, поддерживали  и голосовали за меня. 

- Кто-нибудь вызвался помочь тебе в этом 
непростом деле?
- Ещё бы! Каждый предлагал свою помощь, даже 
м л а д ш и е  к л а с с ы .  К  т о м у  ж е  в  н ы н е 
существующем   парламенте  есть   мои   друзья,
   готовые поддержать меня и дать хороший совет.

- Что нового ты хотел бы привнести в 
школьную жизнь?
- Самое важное, на мой взгляд – это развитие 
творческих и спортивных направлений. 
Ученикам нужно больше выбора, куда направить 
свои силы.

-И куда ты предлагаешь направить эти силы?.
-Я предложу  дополнительные секции по новым 
видам спорта,  хочу,  чтобы творче ских, 
музыкальных мероприятий было больше. Нужны 
тематические «Квартирники» - такие песенные 
авторские  вечера.

  - Расскажи подробнее об этом.
- Каждый месяц мы планируем устраивать в 
актовом зале так называемый музыкальный 
вечер, где талантливые люди могут показать своё 
мастерство пения или игры на музыкальных 
инструментах.
Будет очень весело, ведь среди учеников есть 
много способных ребят, желающих показать, на 
что они способны. 

- А как ты собираешься активизировать  
учеников? Чем привлекать?
-  Мне  кажет ся ,  в  первую очередь ,  не 
безразличные люди сами будут активны. 
А как заинтересовать? Подумаем вместе,  а 
вообще, я хочу ввести поощрения за активность 
ученика или даже класса. Должно быть много 
и н ф о рма ц и и  и  р е к л а м ы .  А  н а  тот  же 
«Квартирник» можно  приглашать через 
школьное радио или нашу газету.

- И последний вопрос. Скоро ты вступишь в 
должность, какие будут твои первые шаги? 
- С собрания парламента и активов классов. Мне 
нужно будет познакомиться со всеми лично, 
рассказать о своих проектах, послушать их 
предложения. Я должен доказать, что могу 
оправдать доверие  моих избирателей.  
Мне не терпится приступить!  Мой девиз «Не 
мечтай, а совершай». Хотелось бы, чтобы как 
можно больше человек поддержали его.
 - Спасибо. Желаю успеха в твоих начинаниях.
2

 

Мой девиз:

Вопрос-ответ О выборах,  Президенте  и  его  Программе…

… выборы    прошли    активно,   я   лично    участвовал,   но   голосовал   за   другого 
кандидата…

… я   голосовал   за   Желтова   Максима,   думаю,   с   ним   будет  интересно…

…Программы  у  всех  были  почти  одинаковые,  может  только   у   выбранного 
Президента веселее…

… буду  сам  избираться   в   Президенты   в   следующем   году…

… не  ходил   на   выборы,   но   новый   Президент   нравится…

… посмотрим,   что   будет   дальше,   что   раньше   времени   его  обсуждать, хотя 
Смирнова Анна была хорошим Президентом…

… мы   конечно   же   мечтаем,   но   пусть   бы   все  свершилось  само  собой, у меня 
лично времени на все не хватает…

… а  что,  в  школе  есть  Президент ?..

Лилия Эргардт (10 «а»)
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Смирнова Анна была хорошим Президентом…

… мы   конечно   же   мечтаем,   но   пусть   бы   все  свершилось  само  собой, у меня 
лично времени на все не хватает…

… а  что,  в  школе  есть  Президент ?..

Лилия Эргардт (10 «а»)
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Мне некогда любоваться алеющими гроздьями 
рябины, некогда наслаждаться дуновением 
прохладного ветра и шуршать пестрой листвой. Я 
теперь выпускница! У меня много других забот. 
Двойственные чувства охватывают меня: с одной 
стороны, мне уже хочется расправить крылья и лететь 
на встречу новой, увлекательной жизни, а с другой…  
Я должна стать взрослой. Открою вам секрет: ни один 
одиннадцатиклассник не чувствует себя взрослым. 
Мы пока еще дети, и это прекрасно!
                                                      Это пора для спорта, 

который нам необходим. 
Как  то  вечером  я отправилась   на  пробежку. И 
стоило мне выбежать на дорожку, ведущую на гору,  
как послышались суровые громовые раскаты. Мне 
стало не по себе, не хотелось бы, чтобы ливень застал 
меня где-нибудь в поле, но и тренировку откладывать 
я не хотела.   Бегу.  На  полях уже торчат жесткие 
стебли кормовой кукурузы, на пыльной дорожке 
валяются  листья и даже парочка початков. Я кинула 
опасливый взгляд на небо. Чернота туч подмигнула 
мне яркой вспышкой, пришлось  ускориться,  
бормоча под нос: «Пожалуйста, вот, добегу и лей, 
сколько хочешь!». Гляжу по сторонам...
                                          Лохмотья   полевой  травы  с 
торчащими сухими ветками сорняков и мирная гладь 
мутной воды ждали непогоду. Водоём отражал 
происходящую бойню на небе, темнел и шевелил 
камыш.  Вскоре  поднялся  ветер ,  пришло сь 
возвращаться домой. Хотите, верьте, хотите – нет, 
только я спряталась под крышу веранды, на землю 
обрушился ливень небывалой силы.  Ручьи 
стремительно неслись  по асфальту,  стало совсем 
темно, и только зелень заискрилась, наполняясь силой 
и бодростью. С погодой можно договорится, а с ЕГЭ?
                              Перед  нами  целый  год   школьной
жизни,  мы должны «вытянуть» из него как можно 
больше. Каждый выпускник должен выложиться «по - 
полной».  У меня много планов, а вокруг   советуют: 
«Пожалей себя!».  Вот странные, я же не головой о 
стену биться собираюсь, чтоб жалеть себя бедную. Я 
всего-то стараюсь преуспеть в учебе, чтобы получить  
хорошие баллы  на ЕГЭ, хочу  саморазвития  и 
веселого времяпрепровождения с одноклассниками. 
               Я верю в себя, во всех нас, выпускников! 
Верю  в наше скорое  светлое будущее!

Лилия Эргардт (11 «а»)

А учиться еще долго...
Праздник «Посвящение в пятиклассники» был 
17  октября .  Мы ст арательно  к  нему 
готовились. В этот день все вместе собрались 
пятые классы, родители и гости. 
Каждый класс приготовил номер. Было очень 
интересно! Мы тоже выступали, а  потом 
начались состязания между классами. Надо 
было играть в маленьких спектаклях. У нас 
была сценка про котенка, петушка и курочек. 
Очень интересные были вопросы и задания, 
которые надо было разгадывать. 
После общего праздника наш класс вернулся к 
себе в кабинет. У нас началось чаепитие с 
вкусными пирожными и фруктами. Это нам 
родители приготовили.  Вместе с родителями 
мы веселились и играли.  
Теперь мы  стали   пятиклассниками:  ходим в 
«большую» школу, повзрослели и стали 
серьезными.  А учиться нам еще долго…

Ольга Зинкевич (5 «б»)

Надо стать 
интересными людьми!
Обычно дни похожи один на другой, но 
сегодняшний тянулся слишком медленно, 
шесть уроков казались бесконечными.  А 
почему? Да потому, что сегодня День 
посвящения в пятиклассники. 
Наконец - то праздник начался! Наш класс  
выступал первым. «Визитная карточка» - это 
было здорово! Мы читали стихи, спели песню 
про наш класс. Потом выступили другие пятые 
классы. Они тоже рассказали про себя. Вот и 
познакомились! 
Официальная часть закончилась, нам раздали 
задания, и мы отправились по маршруту на 
различные станции, которые находились в 
кабинетах на первом этаже.
Интересная была станция «Театральная». Там 
старшеклассницы читали рассказ, а мы 
должны были показать  все действие рассказа. 
Получился настоящий фильм. Потом все 
собрались в актовом зале, нас «посвятили» в 
пятиклассники, мы сфотографировались. 
Закончился праздник чудесным чаепитием.
Теперь мы пятиклассники! Значит, надо 
учиться хорошо, чтобы  стать интересными 
людьми. Анна Федосина ( 5 «б»)
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